

代表部会 会議録

1 会議の名称	天羽中学校・天羽東中学校再配置個別計画検討協議会 第2回代表部会
2 開催日時	平成30年10月12日(金) 午後7時00分～午後7時33分
3 開催場所	市民会館
4 説明事項等	<ul style="list-style-type: none">・天羽地区中学校の進捗状況について・校章デザインの審査について・校歌制作依頼の進捗状況について
5 出席者名	代表部会委員 須藤天羽中学校長、石井天羽中学校 PTA 会長、 二又天羽中学校 PTA 副会長、大場湊地区代表 区長、神子天神山地区代表区長、斎藤竹岡地区 代表区長、手嶋金谷地区代表区長、鈴木天羽東 中学校長、嶋野天羽東中学校 PTA 副会長、佐 久間天羽東中学校 PTA 理事、明石環地区代表 区長、高梨関豊地区代表区長事務局 鈴木学校再配置推進室長、渡邊主査、芳村
6 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発言者	発言内容
	<p>進行：事務局</p> <p>1 開会の言葉</p> <p>2 部会長あいさつ</p> <p>3 報告</p> <p>①天羽地区中学校の進捗状況について</p> <p>4 議事</p> <p>①校章デザインの審査について</p>
事務局	<p>前回の協議によって生徒、保護者、教職員の方へ募集した校章デザインについて応募総数が 70 通あり候補が提案されました。それを天羽中や天羽東中の生徒の投票により 3 つずつに絞ってもらった結果が 3 つのデザインになっています。両校とも同じ作品が 1 位から 3 位に入ったということでこの 3 作品が候補としてあがっています。</p>
議長	<p>資料の方に校章デザインの説明または理由等が書かれていますのでご覧になっていただければと思います。</p> <p style="text-align: center;">～検討時間 19：07～19：10～</p>
議長	<p>子ども達に夏休みの宿題という形で出してもらった結果 70 通の応募がありました。その中で天羽東中、天羽中それぞれ生徒が順位を付けずにこの 70 の中から 3 つ校章としていいなと思うものを選んでくださいという形の投票をしました。</p> <p>偶然にも天羽東中も天羽中も子ども達が選んだのがこの 3</p>

委員	<p>つになっております。</p> <p>この3つが最終的に子どもたちの選択したものになっているわけですね。だからこの3つをここで1つに絞るということですね。</p>
議長	<p>出来れば1つに絞ればなと思っております。</p>
委員	<p>多少の手直しというのはいりうるんですか。</p>
議長	<p>フリーハンドで書いていますので、これをデータ化し、左右対称などの修正は必要と思っています。また、このイメージと作った方の思い等を読んでいただいてその中で決めていきたいと思えます。絞り込む作業について、この方法がいいんじゃないかという意見はありますか。</p>
委員	<p>色々な意見の方がいらっしゃると思えますし、個人的な好き嫌いもあるかと思えますけれども、やはりここで1つに絞り込んだ方がいいということですので、この場にいる全員が一人1票ということで多数決で決めたらと思えます。</p>
委員	<p>多数決で決めてしまうというのは、意見を聞いてからでも間に合う話だと思えます。ある程度の意見が出てきてまとまらなければ多数決で決めるというのが本筋なんじゃないかと思えます。なので頭から多数決としないで少し話し合いをしてその中で決まらなければ多数決にしたらどうですか。</p>
議長	<p>意見交換をして決まらなければ多数決にするというご意見がでましたが、いかがでしょうか。</p>
委員一同	<p>異議なし。いいと思えます。</p>
委員	<p>どれを選択したのかを言ってもらった方がいいんじゃないですか。</p>
委員	<p>多数決と同じになっちゃうよ。</p>
委員	<p>その中で協議すればいいんじゃない。</p>
委員	<p>デザインの説明や理由には、子ども達の気持ちが書いてあると思えます。天羽から「羽」を連想し、鳥や鷺などをデザインした生徒もいると思えますが、実際に富津市に存在する</p>

委員	<p>ものであればいいだろうと私は思いました。</p> <p>一番すんなり入ってくるデザイン、パッと見た瞬間「おっ」って思うデザインとありますね。</p>
委員	<p>デザインの中の文字が3文字「天羽中」と「天中」とありますよね。子ども達が校章を付けて外に出た場合に「天中」だと天羽中というのはわかりにくいんじゃないですか。県内他にも「天中」という所はありますか。私は単純に3文字の「天羽中」と入った方がいいと思います。</p>
委員	<p>「天中」になっているデザインを「羽」を入れて「天羽中」と変えることは可能なんですか。</p>
議長	<p>その程度であればよろしいのかなと思います、その辺りいかがですか。</p>
事務局	<p>可能かと思います。</p>
委員	<p>ただ遠くから見たときに3文字というのは、ごちゃごちゃになってしまいますよね。今このデザインで2文字で「天中」でも割とすっきりしているしね。</p>
委員	<p>今の天羽中の記章は、「天中」ですよ。</p>
委員	<p>遠くから見ても2文字の時には字が大きくなって、はっきりするんじゃないかなと思います。ただ、知っている人はデザインに羽があるから「羽」の字がなく「天中」でいいんじゃないかという動きになりますが、「羽」を入れて3文字にすると字が小さく感じてしまうし、ごちゃごちゃしてわからなくなってしまう気がするんだよね。</p>
議長	<p>現在の天羽中、天羽東中の校章は、両校とも「天中」「東中」と2文字になっています。たぶん2文字の方が校章の字が大きくて見やすいというのもあるんじゃないかと思います。</p>
委員	<p>今、帽子の記章や襟章はあるんですか。</p>
議長	<p>帽子はもう使用していませんし、襟章もないですね。学校の校章、校旗、体育館のステージの上ですかね。</p>
委員	<p>体操服はつけていないですか。</p>

副部長	まだ検討してないので、入れるということになればこれから入れます。
委員	イメージ的に体育館だとか学校の校旗となれば、2文字でも3文字でも校章のデザイン自体が大きいですからどこから見てもわかるんじゃないですか。
議長	子ども達の持つ鞆は両校とも自由なんです。校章のデザインが入っている鞆ではないのでそういう所にも使用していません。後は部活関係で野球部は入れている可能性がありますし、天羽中は剣道部の胴の上の布の部分に校章が入っています。後は部活の応援に行くときの横断幕とのぼりとかには入れています。ただ、物によってはそんなに大きくない物もあります。
委員	学生服のボタンは現在どうなっているんですか。
議長	天羽中は今まで「天中」の校章ボタンだったのですが、業者さんの方で在庫が少ないというお話だったので、普通に売っている桜のボタンにしてあります。
委員	昔は色々な所に付けていたから2文字で、3文字じゃちょっと多いかなということですよ。
委員	ただ読み方として「てんちゅう」と読む人がいるかもしれないからやっぱり3文字かなと思うんです。3文字あれば「天羽中」としっかり読めるし、2文字だと「てんちゅう」と読んじやいますよね。この辺はわかっているからいいのだけれど、どこかの県の大会などに行ったときに間違えてしまう可能性がありますよね。そこを感じるとやっぱり3文字かなと。
議長	部活等で県の大会に行った場合は、ユニフォームの背中や胸に必ず「天羽」というのが入ってます。
委員	生徒の中で「天中」とか「天羽」とか入れるという議論はあったんですか。
議長	あくまでも子どもが考えてきたデザインの中で選ばせてもらったので、議論はしていません。

委員	折角この3種類が出てきたので、混ぜ合わせて真ん中をとって「天羽中」と入れてあげれば全部寄せ集めて作ったことになりますよね。そうすれば子ども達も納得してくれるんじゃないかと思います。
委員	確かに字の数を見るとこのデザインに「羽」を入れると小さくなっちゃうよね。
委員	色が指定されているものもあるんですよね。
委員	出来るだけ制作者の思いを汲んでオリジナルのままがいいかなと思いますが、あとは電子データで修正をして綺麗な形に整えてということで、いかがでしょうか。
委員	それでは、皆さん自分の中でこれがいいというのが1つ決まりましたでしょうか。
委員	決まりました。
議長	お一人一回の挙手でいきたいと思います。
	～多数決～
議長	ではこの部会の中では皆さんのご意見とこのデザインで決定したいと思います。
委員一同	はい。
事務局	<p>②校歌制作依頼の進捗状況について</p> <p>校歌の作成依頼の方につきましては前回皆様からご承認いただいたとおり、依頼をさせていただき承諾いただきました。</p> <p>制作期間につきましてはですが、芸術的なことで指定がなかなか難しい面があるため遅くても今年度中に出来ればとお願いをしてあります。曲が出来上がり次第皆さんにお聞かせしたいと思います。</p> <p>歌詞の方についてはですけども、前回の決定に従いまして校章と同様に生徒、保護者、教職員の方に募集させていただ</p>

<p>議長 委員一同 議長</p>	<p>きました。応募総数 66 通 221 種類の応募がございました。</p> <p>これを歌詞を盛り込んでいただけるようにということで依頼をさせていただいております。</p> <p>また、曲調やテンポ等のアンケートの結果についてもお渡ししまして併せて依頼の方をさせていただいています。応募総数が 56 通、中間からやや速めのテンポで明るい曲調というのが希望として多かったようです。</p> <p>校歌についてご質問等ございますでしょうか。</p> <p>異議なし。</p> <p>それでは議事の方は以上になります。</p>
---------------------------	--